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Niederschrift 
zur Sitzung des Bau-, Umwelt- und Wegeausschusses der 

Gemeinde Neuendeich (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 21.03.2017 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:35 Uhr 

 Ort, Raum: Dörpshus Neuendeich, Schadendorf 8, 25436 
Neuendeich 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Klaus-Hermann Früchtenicht
 CDU 

  

Frau Hannelore Kops CDU  Vertreter für Herrn 
Heiner Hauschild 

Herr Johann Lütjens SPD   
Herr Gerd Mettjes SPD Vorsitzender  
Herr Niels Thimm SPD  Vertreter von Herrn 

Reinhard Pliquet 

Außerdem anwesend 
Herr Jan Ladiges CDU   

Protokollführer/-in 
Frau Diana Franz   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Heiner Hauschild CDU   
Herr Bürgermeister Reinhard Pliquet
 SPD 

  

 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 09.03.2017 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss der Gemeinde Neuendeich ist beschlussfä-
hig. 
      
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
Punkt 5 der Tagesordnung wird in den nichtöffentlichen Teil verlegt und zu Punkt 8.3. 
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Die Tagesordnung wird beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
5  Ja-Stimmen,  0 Nein-Stimmen, 0  Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

 1.  Mitteilungen 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Regionalplan Windenergie 
Vorlage: 0357/2017/ND/en 

  

 4.  Entwurf Landesentwicklungsstrategie Schleswig-Holstein 2030 - Öffentliches Anhörungs- 
und Beteiligungsverfahren 
Vorlage: 0349/2017/ND/en 

  

 5.  E-Ladesäule am Dörpshus 
Vorlage: 0358/2017/ND/BV 

  

 6.  Verschiedenes 

  

 8.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

  

Protokoll: 

zu 1 Mitteilungen 
  

Herr Mettjes berichtet, dass der Buschschnitt erfolgt ist. 
Für die Reparatur des  Deichgeländers wurde ein Auftrag erteilt. Die Repa-
ratur erfolgt bis Ende März. 
Die Bank im Streben wird im April repariert. 
Das Buswartehäuschen wurde noch nicht errichtet. Der Ausschuss bittet 
die  Verwaltung, in dieser Angelegenheit am Ball zu bleiben.  
Der Förderantrag für die Breitbandversorgung wurde genehmigt. 
 
 
Für die Stromtrasse SüdLink wurde vom Netzbetreiber Tennet der Vor-
schlagskorridor vorgestellt. Die Erdkabelleitung wird in Wilster und Bruns-
büttel starten und bei Brokdorf über die Elbe nach Niedersachsen führen.  
Frau Franz ergänzt, dass der vorläufige Trassenvorschlag am 17.03.2017 
bei der Bundesnetzagentur eingereicht wurde. Erst am Ende der Bundes-
fachplanung wird die Genehmigungsbehörde einen tatsächlichen Korridor 
festlegen. 
 
Herr Früchtenicht informiert, dass die Arbeiten im Rosengarten erledigt 
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sind. 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Ein Bürger informiert die Anwesenden über die Veranstaltung des Kreises  
zum Thema Windenergie. Es wird die Abwesenheit von den gemeindlichen 
Vertretern bedauert, da interessante Abwägungs- und Zuschlagskriterien 
durch Vertreter des Ministeriums näher betrachtet wurden. Das Beteili-
gungsportal ist für jeden Bürger leicht erschließbar und sollte zur Abgabe 
von Stellungnahmen genutzt werden. 
 
Eine Bürgerin interessiert sich für die zukünftige Breitbandversorgung in 
der Gemeinde. 
Herr Thimm erläutert, dass die gesamte Gemeinde zukünftig mit Breitband 
versorgt werden soll. Momentan befindet sich das Projekt noch in der Pla-
nung. Eine Umsetzung ist nicht vor 2018 realisierbar. Die Bürgerin infor-
miert, dass es zurzeit im Oberrecht eine schwache bis keine Internetver-
sorgung gibt. Diesen mangelnden Zustand bestätigen die Ausschussmit-
glieder. 
 
Ein weiterer Bürger kritisiert die ungepflegten Gegebenheiten in der Ge-
meinde. Das Buswartehäuschen ist völlig verdreckt und wurde monatelang 
nicht gereinigt. Wege und Plätze wurden in den letzten Jahren nur teilwei-
se von Unkraut und Laub befreit.  
Die Straßenabläufe und Kanaldeckel werden vernachlässigt, so dass die 
Bürger aus Schutz vor Wasseransammlungen selbständig die gemeindli-
chen Anlagen gereinigt und Laub entfernt haben. 
Der Weihnachtsbaum lag bis vor einigen Tagen willkürlich auf dem Dörp-
shusgelände.  
 

  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 3 Regionalplan Windenergie 

Vorlage: 0357/2017/ND/en 
  

Herr Thimm erläutert den Inhalt der Thematik Regionalplan Windenergie. 
Die Gemeinde Neuendeich befindet sich im vorgeschlagenen 
Repoweringgebiet. Er verweist auf das Beteiligungsverfahren bis 
30.06.2017. Die Gemeinde sollte in der Zeit eine Stellungnahme abgeben 
und sich für oder gegen die Pläne der Landesregierung positionieren.  
Herr Früchtenicht ergänzt Informationen zur Privilegierung des Vorhabens 
im Außenbereich. 
Der Bauausschuss ist sich einig, dass die Höhenangabe von 187 m für 
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Windenergieanlagen für die Gemeinde und das Umland von Neuendeich 
nicht akzeptabel sind. 
 
Der Ausschuss wird die Gemeinde Nordende bitten, zu dieser Thematik 
eine Interessens- und Kooperationsgemeinschaft zu bilden. 
 
Beschluss: 
Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss der Gemeinde Neuendeich 
beschließt, neue Baugrundstücke in der Straße Rosengarten auszu-
weisen und dieses Gebiet als Siedlung auszuweisen. Er beschließt, 
einen neuen Bebauungsplan mit festgesetzter Höhenbeschränkung 
zu erlassen und eine Außenbereichssatzung zu beschließen. 
Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss beschließt, einen Anwalt mit 
der Wahrnehmung einer gemeindlichen Stellungnahme zu beauftra-
gen und empfiehlt dem Finanzausschuss und der Gemeindevertre-
tung, die notwendigen  finanziellen Mittel zur Verfügung zu stellen.   
 

  
 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 4 Entwurf Landesentwicklungsstrategie Schleswig-Holstein 2030 - Öf-

fentliches Anhörungs- und Beteiligungsverfahren 
Vorlage: 0349/2017/ND/en 

  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 5 E-Ladesäule am Dörpshus 

Vorlage: 0358/2017/ND/BV 
  

Der Bau-, Umwelt- und Wegeausschuss der Gemeinde Neuendeich sieht 
zum jetzigen Zeitpunkt keine Notwendigkeit zum Aufstellen einer E-
Ladesäule.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 6 Verschiedenes 
  

Herr Mettjes trägt den Fragenkatalog zu unerledigten Arbeiten vor. Die 
Restarbeiten sollten bis zur Erledigung verfolgt werden. 
 
Herr Früchtenicht ergänzt, dass hinter der S-Kurve im Rosengarten mehre-
re Löcher in der Fahrbahn sind. 
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Frau Franz überreicht die Unterlagen der Öffentlichen Bekanntmachung 
des Planfeststellungbeschlusses zur Deichverstärkung und bittet um Aus-
hang in der Bekanntmachungstafel beim Dörpshus. 

  
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 8 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-

schlüsse 
  

Der Ausschuss gibt bekannt, dass bei allen eingegangenen Bauanträgen 
das gemeindliche Einvernehmen gegeben wurde. 
 
Zur besseren Pflege des Dörpshuses werden die Ausschussmitglieder 
demnächst Personalgespräche führen.  
 

  
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 25.03.2017 

 

 
   

gez. Gerd Mettjes 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

gez. Diana Franz 
Protokollführerin 
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